

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Analisis ini berpijak kepada konsepnya, bukan pada produk yang dikembangkan dalam bisnis *viral marketing* secara umum karena hukum *viral marketing* dirumuskan tidak hanya melihat atau berpijak pada produknya. Apakah halal atau haram tetapi bentuk transaksi/akadnya. Bila produk yang halal diperbolehkan dengan cara yang tidak syari' maka akadnya bathil dan kepemilikannya juga tidak sah. Karena, kepemilikan itu merupakan izin yang diberikan oleh pembawa syariat (idzn asy-syari') untuk memanfaatkan zat atau jasa. Izin syari' dalam kasus ini diperoleh jika akad tersebut dilakukan secara syari' baik dari aspek muamalahnya maupun benangnya. Dapat disimpulkan bahwa, walaupun produk yang diperjual belikan adalah halal tetapi akad yang terjadi dalam konsep *viral marketing* telah melanggar syari' baik dari sisi *sharqatayn fi shafqah* (dua akad dalam satu transaksi) atau *samsarah 'ala samsarah* (pamakelaran atas pemakelaran) maka hukumnya haram. Pada kondisi lain tidak memenuhi ketentuan akad karena akad terhadap jaminan mendapat keuntungan dari pembelian yang memenuhi syarat terdapat dalam konsep *viral marketing* sehingga bentuk kerjasama dan investasinya juga dilarang menurut hukum Islam.

B. Saran

Sepanjang sejarah bisnis, konsep *viral marketing* adalah sistem pemasaran yang sangat cepat pertumbuhannya dan jangkauannya yang amat luas dengan teknologi canggih. Pada umumnya program ini diperuntukkan perusahaan-perusahaan besar dengan modal yang besar pola yang ingin memasarkan produk-produknya dengan cepat. Dengan konsep *viral marketing* kesuksesan akan mudah diperoleh tetapi setelah melihat bagaimana hukumnya menurut islam sebagai seorang muslim yang selalu mengikuti perkembangan konsep tersebut. Tetapi, sebagai seorang muslim bagaimana dapat menemukan konsep baru dalam konsep *viral marketing* dan meniadakan unsur-unsur yang ada dalam konsep tersebut yang tidak sesuai dengan hukum islam berdasarkan penjelasan Al-Quran dan As-Sunnah. Agar dikemudian hari umat islam dapat sukses dalam perekonomian dan sukses dunia akhirat. Amien .